

## **BAB III**

### **METODE PENELITIAN**

#### **A. Jenis , Sifat dan Pendekatan Penelitian**

Jenis penelitian yang penulis lakukan adalah penelitian lapangan (*field research*), yaitu penelitian yang dilakukan ditempat atau lokasi penelitian.<sup>1</sup>*Field research can also be considered either a broad approach to qualitative research or a method of gathering qualitative data.*<sup>2</sup> Penelitian ini dilakukan dengan memfokuskan pada aspek-aspek yang berkaitan dengan analisis kelayakan pemberian pembiayaan ARRUM BPKB pada Pegadaian Syariah Cabang Kebun Bunga Banjarmasin.

Sifat penelitian ini adalah penelitian deskriptif yaitu penelitian yang berusaha menuturkan pemecahan masalah yang ada berdasarkan data-data hasil wawancara dengan informan kemudian menganalisis data tersebut. Sedangkan pendekatan (*approach*) yang digunakan adalah pendekatan deskriptif-kualitatif, yang bertujuan memberikan gambaran atau mendeskripsikan bagaimana prosuder pengajuan pembiayaan ARRUM BPKB dan proses analisis kelayakan pemberian pembiayaan ARRUM BPKB yang dilakukan oleh Pegadaian Syariah Cabang Kebun Bunga Banjarmasin.

---

<sup>1</sup>Andi Prastowo, *Metode Penelitian Kualitatif dalam Perspektif Rancangan Penelitian* (Yogyakarta: Ar-Ruzz Media, 2014), hlm. 183.

<sup>2</sup> Sari Wahyuni, *Qualitative Research Method: Theory and Pranjctice 2<sup>nd</sup> Edition* (Jakarta: Salemba Empat, 2012), hlm. 9.

## **B. Lokasi Penelitian**

Penelitian ini mengambil lokasi pada PT. Pegadaian Syariah Cabang Kebun Bunga Banjarmasin yang beralamat di Jalan Ahmad Yani Km. 4,5 No. 69 RT. 31 Kecamatan Banjarmasin Timur, Kota Banjarmasin, Kalimantan Selatan, Kode Pos 70235 dengan No Telp 0511-3257-009. Alasan penulis memilih lokasi di Pegadaian Syariah Cabang Kebun Bunga ini karena Pegadaian Syariah merupakan Lembaga Keuangan non bank yang memiliki banyak produk, dan Pegadaian Syariah Cabang Kebun Bunga Banjarmasin merupakan kantor cabang dari seluruh unit-unit Pegadaian Syariah yang ada di Banjarmasin.

## **C. Data dan Sumber Data**

### **1. Data**

Data adalah bahan keterangan tentang sesuatu objek penelitian yang diperoleh di lokasi penelitian.<sup>3</sup>

Data yang digunakan dalam penelitian ini adalah:

#### **a. Data Primer**

Data primer merupakan data penelitian yang diperoleh secara langsung dari sumber asli (tidak melalui media perantara).<sup>4</sup> Dalam penelitian ini yang termasuk data primer adalah data yang diperoleh dengan wawancara langsung dengan Bapak Faujan Rosaidy Firdaus

---

<sup>3</sup>Burhan Bungin, *Metode Penelitian Kualitatif, Cet. Ke-2*, (Jakarta: Pustaka Grafika, 2005), hlm. 119.

<sup>4</sup> Suharsimi Arikunto, *Manajemen Penelitian*, (Jakarta: Rineka Cipta, 2003), hlm. 146.

selaku Analis Kredit Mikro dan Bapak Aspihani selaku nasabah pembiayaan ARRUM BPKB di Pegadaian Syariah Cabang Kebun Bunga Banjarmasin. Data primer dalam penelitian ini meliputi:

- 1) Prosuder pengajuan pembiayaan ARRUM BPKB pada Pegadaian Syariah Cabang Kebun Bunga Banjarmasin.
- 2) Analisis kelayakan pemberian pembiayaan ARRUM BPKB yang dilakukan Pegadaian Syariah Cabang Kebun Bunga Banjarmasin.

#### b. Data Sekunder

Data sekunder adalah data yang diperoleh dari sumber lain, data sekunder meliputi data-data tambahan yang dapat membantu dalam penelitian yang penulis lakukan seperti buku-buku pendukung, skripsi, jurnal, majalah, internet dan sebagainya yang berkaitan dengan penelitian. Data sekunder yang digunakan penulis berupa buku-buku, skripsi yang terdahulu, dan internet.

## 2. Sumber Data

- a. Responden, yakni pihak-pihak yang dianggap peneliti dapat memberikan jawaban langsung berupa informasi yang berkaitan dengan penelitian. Responden dalam penelitian ini adalah satu orang pegawai Pegadaian Syariah Cabang Kebun Bunga Banjarmasin yang bertugas sebagai Analis Kredit Mikro dibidang Syariah dan satu orang nasabah pembiayaan ARRUM BPKB.

- b. Dokumen, yakni berupa catatan-catatan atau arsip yang terdapat di Pegadaian Syariah Cabang Kebun Bunga Banjarmasin yang berhubungan dengan data yang digali.

#### **D. Teknik Pengumpulan Data**

Teknik yang digunakan penulis dalam mengumpulkan data untuk penelitian ini adalah:

1. Wawancara yaitu pembicaraan yang mempunyai tujuan dan didahului beberapa pertanyaan informan. Dengan proses tanya jawab lisan, dimana dua orang atau lebih berhadap-hadap secara fisik, sehingga diperoleh data-data yang diperlukan penulis.<sup>5</sup>
2. Dokumenter yaitu suatu cara/proses pengumpulan fakta dan data tersimpan dalam bahan yang berbentuk dokumen, sehingga diperoleh data yang berhubungan dengan yang diteliti oleh penulis.<sup>6</sup>

#### **E. Teknik Pengolahan Data dan Analisis Data**

##### **1. Tahap Pengolahan Data**

Untuk mengolah data yang diperlukan penulis menggunakan teknik-teknik sebagai berikut :

- a) Seleksi data (*editing*), yakni dengan penyeleksian secara selektif data yang diperoleh, melakukan perbaikan data, dan melakukan penyempurnaan terhadap data tentang bagaimana proses analisis

---

<sup>5</sup> Imam Gunawan, *Metode Penelitian Kualitatif*, (Jakarta : Bumi Aksara, 2014 ), hlm. 160.

<sup>6</sup>*Ibid*, hlm. 175.

kelayakan pemberian pembiayaan ARRUM BPKB pada Pegadaian Syariah Cabang Kebun Bunga Banjarmasin.

- b) Kategorisasi yaitu penyusunan data yang diperoleh berdasarkan jenis dan permasalahannya, sehingga tersusun secara sistematis dan mudah dipahami.
- c) Deskripsi, yaitu menguraikan data dan menyusun kembali data yang telah ada terhimpun dalam uraian sistematis.

## 2. Analisis Data

Dalam peneliiian ini analisis yang digunakan adalah analisis kualitatif dan data yang terkumpul akan disajikan dalam bentuk uraian-uraian secara deskriptif. Setelah data diolah dan sebagaimana diuraikan dalam teknik pengolahan data di atas, selanjutnya dilakukan analisis data terhadap permasalahan yang dirumuskan terdahulu. Data yang diperoleh dari hasil wawancara oleh responden akan dibahas secara mendalam dengan mengacu pada landasan teoritis.

## **F. Tahapan Penelitian**

Agar penelitian ini dapat tersusun secara sistematika, maka ditempuh tahapan-tahapan sebagai berikut:

### 1. Tahap pendahuluan

Pada tahap ini penulis mempelajari secara seksama permasalahan yang akan diteliti, kemudian hasilnya dimuat dalam proposal desain operasional skripsi. Untuk kesempurnaan maka dikonsultasikan dengan dosen

pembimbing dan Ketua Jurusan Perbankan Syariah. Kemudian meminta persetujuan dari dosen pembimbing untuk dimasukkan ke Biro Skripsi Fakultas Syariah dan Ekonomi Islam. Setelah penetapan judul serta penetapan dosen pembimbing I dan II, maka dikonsultasikan kembali untuk diadakan perbaikan seperlunya, kemudian diadakan Seminar Desain Operasional Skripsi pada hari Jumat tanggal 25 Agustus 2017.

## 2. Tahap Pengumpulan Data

Pada tahap ini penulis berusaha terlebih dahulu mengumpulkan semua data yang diperlukan dengan menggunakan teknik-teknik pengumpulan data sebagaimana yang telah ditentukan, yang dimulai setelah sudah selesai melakukan seminar proposal skripsi.

## 3. Tahap Pengolahan dan Analisis data

Tahap ini dilakukan semua data yang diperlukan terkumpul kemudian diolah sesuai dengan teknik pengolahan data, kemudian dianalisis secara objektif.

## 4. Tahap Penulisan Laporan Akhir

Pada tahap ini dilakukan dengan menyusun laporan semua hasil penelitian. Kemudian pelaporan yang telah disusun dikonsultasikan kepada dosen pembimbing, konsultasi pertama kepada pembimbing I pada tanggal 28 Februari 2018 dan pada pembimbing II tanggal 22 Februari 2018, selanjutnya akan di adakan konsultasi lagi sampai skripsi tersebut disetujui oleh pembimbing I dan II dan dianggap layak ilmiah, maka siap untuk *dimunaqasyahkan*.